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                        Aos vinte e um dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a sexta SESSÃO ORDINÁRIA, 
da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da Rocha Vaz e os 
Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza 
Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto 
de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 05/16, previamente recebida pelos 
edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Convite para Audiência Pública da ACVERC. EXPEDIDAS À PREFEITURA: 
Of. n° 008/16 enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 14 de março de 
2016; Of. nº 009/16 comunicando que foi agendada sessão especial no dia 28 de março a 
fim de prestar contas sobre o exercício de 2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. 
No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou 
sobre o dia da pessoa com Síndrome de Down, que atualmente essas pessoas têm seus 
direitos garantidos, o que não acontecia há cinquenta anos. Ressaltou que como convive 
com essas pessoas, devem lembrar que as mesmas merecem respeito e tratamento digno, 
pois ser diferente é normal para eles e para pais e mães. Comentou que hoje no Jornal do 
Almoço, passou uma reportagem de uma menina com Síndrome de Down que desfilou em 
Carlos Barbosa, na Festiqueijo. Ressaltou que ficou emocionada pela história da menina e 
de sua família. Comentou que o Prefeito da cidade ofereceu à menina, uma faixa por ser a 
primeira pessoa a participar de um desfile. Comentou que já sentiu como é ter uma pessoa 
com necessidade especial, pois quando seu filho tinha dois anos tinha dificuldade de ser 
entendida, inclusive uma vez foi na frente de um Vice-Prefeito para falar sobre sua situação 
e ele simplesmente cruzou as mãos e não mostrou interesse em ajudar. Comentou que a 
Secretária de Educação Claide Raphaelli lhe forneceu algumas passagens para lhe ajudar. 
Ressaltou que sabe o que as mães de filhos com necessidades especiais sentem por ter 
um problema somente delas. Comentou que ontem foi o aniversário da cidade de Barão do 
Triunfo e ressaltou que uma cidade é maior do que os objetos pessoais e políticos de 
qualquer pessoa. Desejou que cada munícipe seja um ponto de apoio na construção diária, 
com valores sólidos que ajudam a preparar as crianças e jovens em um processo continuo 
de transformação, semear ações, colher conquistas, buscando o presente e o futuro. 
Parabenizou a todos os munícipes guerreiros, que aceitam desafios, não desistem e não 
perde de vista a esperança. Ressaltou que moramos em um lugar abençoado, ama Barão 
do Triunfo, o que tem conquistou aqui ao contrário de pessoas que, às vezes acham que 
aqui é o fim do mundo. Comentou que existem dificuldades, mas procura manter a cidade e 
buscar o melhor para a cidade. Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou 
sobre o desfile da menina com Síndrome de Down que participou do desfile da Festiqueijo. 
Ressaltou que é isso que se chama de inclusão porque muitas vezes dizem que não pode 
porque tem um problema, então na reportagem diz que ser diferente é normal e isso é 
muito importante. Comentou sobre o que esta se vendo na política brasileira e esta na hora 



 

 ATA 06/16                                                        2 
 

 

de tomar posição porque está vergonhoso. Comentou que no ano de mil novecentos e 
oitenta e seis, na época da Ditadura, o então Presidente João Figueiredo, quando o PT, na 
época um sindicato, foi pedir aval do Governo para se tornar um partido. O Presidente 
então falou que ia oficializar o sindicato como partido, mas no momento que este sindicato 
conseguir assumir o Poder, vai ser difícil de tirar e se tirá-los vai ser a custo de muito 
sangue do povo brasileiro. Ressaltou que por em enquanto não houve sangue, talvez não 
aconteça, mas a corrupção, que embora não seja somente o PT envolvido, é o PT e a 
Presidente Dilma e o Ex-Presidente Lula que estão suscetíveis a este tipo de coisa. 
Comentou que é um fiasco estarmos suscetível a esse tipo de coisa. Ressaltou que não 
pode aceitar essas coisas e muitas vezes vem alguém tentar defender uma coisa que não 
tem explicação. Parabenizou o Município pelo vigésimo quarto aniversário, que agora está 
com dificuldades, mas vai sempre defender o acesso e enquanto não tiver um acesso 
digno de trabalhadores e pagadores de impostos, sempre estarão sofrendo com isso. 
Ressaltou que em duas Sessões seguidas, repetiu o dito do Governador e disse que isso é 
muito certo e serve para prestar atenção e seguir porque se não tiverem unidos pelo bem 
da comunidade, todos vão sofrer. Comentou que quem depende de transporte, tem o 
sofrimento cada vez maior, então a cada aniversário é momento de refletir sobre isto, ainda 
mais neste ano eleitoral. Comentou sobre sua Indicação, que já tinha colocado em anos 
anteriores, que é a colocação de placas de nomes de ruas na cidade, pois é necessário 
para as pessoas que vêm visitar a cidade e tem apenas o posto de gasolina como 
referência. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que a expressão do 
Vereador Marcos até provocou uma graça. Ressaltou que foi comentado tantos assuntos 
importantes, inclusive o aniversário do Município, que talvez algumas pessoas mais jovens, 
não se lembre da caminhada árdua que o povo mais antigo teve para que Barão do Triunfo 
se tornasse Município. Ressaltou que a partir da data que Barão do Triunfo se emancipou, 
passou a caminhar com suas próprias pernas, com muita dificuldade que assistiu e ainda 
esta assistindo, embora hoje já tenha mudado este aspecto em todos os sentidos porque o 
Município ainda esta em formação. Comentou que quando Barão do Triunfo foi 
emancipado, estava entre os quinze Municípios mais pobres do Rio Grande do Sul e 
felizmente já fugiu desta estatística, mas não quer dizer q eu podem cruzar os braços, 
pois tem muita coisa ainda a ser feita. Ressaltou que a vista de pessoas de fora, ainda o 
Município esta mal apresentado, mas devem cobrar melhor para ajudar a promover o 
Município, este é o papel a ser feito, embora conhecendo todas as dificuldades, o Município 
é bonito para os munícipes, as pessoas de fora vêm aqui por exclusivo interesse e não 
para elogiar e aqueles que vêm para elogiar devem ser desconfiados porque eles estão 
querendo dar golpe no Município ou em alguém. Ressaltou que não inclui os grandes 
prestadores de serviço, como é o caso do Assessor Jurídico, que não mora aqui, mas traz 
um auxilio de bom grado, que às vezes lhe faltam palavras para mencionar a importância 
do trabalho dele. Ressaltou que devemos gostar do que é nosso porque se não gostarmos, 
as pessoas de fora não farão papel melhor. Relatou que só tem elogios a fazer ao 
Assessor Jurídico e não faz somente nesta Casa porque é uma pessoa que fala com seus 
sentimentos e não é uma pessoa lisonjeira. Felicitou os organizadores da Administração do 
Município e dos eventos. Relatou que hoje saiu um comentário que, se existe uma pessoa 
que não quer levar vantagem financeira sobre a Administração, pode lhe respeitar porque 
até sua estrada, uma época, era difícil das pessoas passarem, mas nunca veio na 
prefeitura cobrar e não esta arrependido, pois prefere que sirvam seus visinhos do que ele. 
Relatou que há pessoas que quer se enrrustir dentro da Administração, principalmente em 
um Município pobre que não tem muito a oferecer para os munícipes. Comentou que o 
oficio dos Vereadores é tentar zelar pelo Município. Comentou sobre um Pedido de 
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Informação que fará um comentário no espaço de Ordem do Dia. Deixou seus pesares às 
famílias Oschelski e Mileski pela perda dos entes queridos. Falou que quer levar um oficio 
de felicitação para Miriane Souza dos Passos que fez aniversário ontem. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pesares às famílias do 
Zico e do Palmor Oschelski, dois seus grandes amigos. Parabenizou o Município por mais 
um ano da emancipação. Comentou que sabe das dificuldades do Município, mas dia após 
dia lutando acredita que dias melhores virão. Parabenizou a Administração e ao Garigan, 
professor Rafael e demais pessoas que estão organizando o campeonato de futebol. 
Ressaltou que fica triste pelo descaso da Administração com o campeonato porque o 
campo foi bem feito, é um dos melhores campos da região, mas vê que tem até um pé de 
acácia perto da tela do campo. Comentou que a Administração deveria ter olhado com 
melhores olhos para este campeonato porque é bonito. Comentou que esteve em Porto 
Alegre, na Secretaria da Fazenda, onde viu uma possibilidade do Prefeito enviar um oficio 
ao Secretario de Obras, Saneamento e Habitação para implantar um Programa de 
abastecimento de água no perímetro rural. Ressaltou que sabe que tem vários lugares que 
necessitam deste serviço e espera que o Prefeito olhe com bons lhos para esta indicação. 
Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pesares às famílias enlutadas. 
Parabenizou o Município, pelo dia do Município, e todas as pessoas que se engajaram em 
buscar alternativas e soluções para o Município. Pediu desculpas por não estar presente no 
Campeonato de futebol, pois estava no interior e depois começou a chover e acabou não 
voltando para o jogo. Comentou que hoje é o Dia Nacional das pessoas com Síndrome de 
Down e vê a luta dos familiares, dos educadores e as próprias pessoas que tem 
necessidades especiais, mas lutando para buscar um espaço na sociedade, pois pelo 
Constituição, todos são iguais. Comentou que na quinta-feira esteve juntamente com o 
Presidente Diogo, com o Governador José Ivo Sartori e o Secretario de Minas e Energia, 
Lucas Redecker, onde foi apresentado o Plano Energético para o Estado, no qual o 
Governo está planejando o futuro energético do Estado. Saudou seu amigo Silvio e o Alex 
que acabaram de chegar. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 
Nº 011/16 DO VEREADOR RODRIGO que seja encaminhado ofício ao Secretário de 
Obras Saneamento e habitação Senhor Gelson Burmann, solicitando a implantação de um 
poço artesiano na localidade que achar mais viável e atendera a mais famílias. Através do 
Programa de abastecimento de água no perímetro rural que viabiliza com que o Governo 
do Estado do Rio Grande do Sul estabeleça parcerias com os Municípios, a fim de construir 
a rede de abastecimento, fornecendo água tratada e promovendo melhor qualidade de vida 
para a população das comunidades rurais. Endereço para entrega do ofício: Av. Borges de 
Medeiros, nº 1501 – Bairro Praia de Belas – Porto Alegre. INDICAÇÃO Nº 012/16 DO 
VEREADOR MARCOS que seja feito um levantamento de viabilidade econômica e sendo 
viável, que se coloque placas com o nome das ruas no perímetro urbano da cidade assim 
como melhorar a sinalização de trânsito, com placas de velocidade e de ruas preferenciais, 
entre outras necessárias para o bom andamento do trânsito, oferecendo segurança aos 
motoristas e pedestres. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 026/16 DO VEREADOR ELOMAR 
que seja providenciado reconstrução de ponte na estrada dos Pacheco próximo ao bar do 
Jair. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 027/16 DO VEREADOR ILO que seja providenciado 
patrolamento e encascalhamento na estrada que sai do mercado Gimenes, passando pelas 
residências de Nelso Garcia, João, André até a Linha Nova nas proximidades de Milto 
Bielask. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 028/16 DO VEREADOR ILO que seja 
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providenciado patrolamento e roçadas na estrada que sai do Arroio Grande, passando pela 
residência de Adalvo Kologeski até a estrada geral. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 006/16 
DO VEREADOR DIOGO que informe o que segue sobre a Caçamba Ford Cargo de placa 
IPZ 7116 e a caçamba toco de placa IGH 1640:  Por qual motivo encontram-se paradas; Se 
é por problemas mecânicos ou por falta de motorista, caso seja por problemas mecânicos, 
informe se existe alguma previsão para conserto e se existe um levantamento do custo 
para a manutenção. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 007/16 DO VEREADOR OSMAR que 
informe o que segue sobre a PCH de Morrinhos: Que situação a Usina se encontra; Em 
que data a mesma começou a gerar energia; Se está gerando imposto para o Município, se 
caso não esteja que informe por qual motivo. REQUERIMENTO 003/16 DO VEREADOR 
DIOGO Requer que seja encaminhado a Polícia Civil do Município um ofício solicitando 
dados quantitativos sobre estatísticas de roubos, latrocínios, assassinatos e outros crimes 
ocorridos no Município de Barão do Triunfo nos últimos 5 anos, os referidos dados serão 
utilizados a fim de agendamento de reunião com a Secretaria de Segurança do Estado 
para solicitar melhorias de equipamentos e solicitação de mais efetivos  em prol da  
segurança pública do Município. Após foram discutidos, votados e aprovados por 
unanimidade o PROJETO DE LEI LEGISLATIVO Nº 001/16 e o PROJETO DE LEI 
LEGISLATIVO Nº 002/16. Também foram discutidos, votados e aprovados por 
unanimidade o COMPROVANTE DE AUSÊNSIA EM SESSÃO DO VEREADOR MARCOS 
referente à Sessão do dia vinte e dois de fevereiro. DIÁRIA DO VEREADOR OSMAR que 
esteve em Porto Alegre, no Gabinete do Deputado Adolfo Brito dia 23 de fevereiro. 
DIÁRIAS DO VEREADOR RODRIGO que esteve em Porto Alegre, no Gabinete do 
Deputado Tiago Simon dia 08 de março e na Secretaria da Fazenda do Estado dia 18 de 
março. DIÁRIA DOS VEREADORES DIOGO E ELOMAR que estiveram em Porto Alegre, 
no lançamento do Plano Energético no Palácio Piratini dia 17 de março. Após, passou-se 
ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder 
do PP, saudou novamente quem não se fazia presente em sua primeira saudação. 
Ressaltou a importância da presença das pessoas na Sessão. Deixou seus pesares às 
famílias enlutadas. Comentou que o Palmor Oschelski foi um grande trabalhador pela 
emancipação do Município, inclusive era filiado ao Partido Progressista. Comentou que 
relativo à sua Indicação, da colocação de placas nas ruas, disse que anos atrás foi feito 
uma parceria com os comércios para placas de sinalização dos órgãos públicos, o que era 
importante, pois não pode pensar no Município só para nós, mas para os visitantes. 
Comentou que existe uma rede social que diz que o sul é o seu País e ressaltou que se o 
sul virasse um País seria um País que poderia ser comparado com Países fortes em 
questão de economia, como por exemplo, se equivaleria, em população, à França e seria o 
trigésimo sexto no índice de Desenvolvimento Urbano, equivalendo à Polônia, e trigésimo 
sexto no PIB, equivalendo à Dinamarca e em economia se equivaleria ao México. 
Ressaltou que talvez fosse a solução de muita coisa que se vê e denigre o País. Usou a 
palavra o VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pesares às famílias dos 
falecidos José Gimenis, José Carlos Mileski e Palmor Oschelski. Comentou sobre o dia das 
pessoas com Síndrome de Down e ressaltou que viu em um programa de televisão uma 
dançarina que está viajando pelo mundo fazendo apresentações. Ressaltou que as 
pessoas com Síndrome de Down parecem incapazes, mas são muito inteligentes. Pediu 
para fazer um oficio de felicitação para a APAE, que tem crianças com esse problema e 
ficam felizes quando são lembrados. Parabenizou o Município, que embora não seja dos 
munícipes mais idosos, acompanhou a caminhada para o Município chegasse ao que 
chegou, assim como tinha as pessoas que trabalhavam para que isso acontecesse. 
Comentou que hoje se envergonha em ver noticias de políticos, mas espera que isso não 
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sirva de exemplo para o Município. Comentou que viu piadas nas redes sociais de que o 
Ex-Presidente Lula vai vir para Barão do Triunfo concorrer a Vereador, o que achou bem  
complicado colocando o Município em um motivo de piada. Usou a palavra a VEREADOR 
ELOMAR, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente em sua 
primeira saudação. Comunicou que esteve protocolando uma documentação sobre as 
deficiências da escola José Joaquim de Andrade e na semana passada recebeu uma 
ligação da Coordenadoria de Guaíba lhe confirmando que brevemente vai ser aberta 
licitação para escola. Ressaltou que é um bom sinal do que correu atrás, às vezes deve 
aproveitar quando se tem alguém que esta no comando da questão política. Falou que 
espera que em seguida vai ser agilizada as obras, onde as mais necessárias foram 
priorizadas, devido ter corrido atrás. Pediu ao Presidente para fazer um curso sobre a 
fiscalização das contas no último ano de mandato, o qual deve ser confirmado até amanhã 
porque as vagas são limitadas. O Presidente cedeu a palavra para a VEREADORA 
LAURENI saudou novamente quem não se fazia presente em sua primeira saudação. 
Falou que desejaria nesta Páscoa, uma renovação de vida, com muita esperança, paz, 
alegria e harmonia. Comentou que as crianças com Síndrome de Down nascem com três 
cromossomos, em vez de dois e esse um a mais é considerado o do amor. Neste espaço, 
usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente na 
abertura da Sessão, em especial os Ex-Vereadores Silvio e Ivan. Convidou a todos para 
Audiência Pública, uma Sessão Especial para prestação de contas do Executivo no 
exercício do ano de dois mil e quinze que será realizada às dezesseis horas do dia vinte e 
oito de março. Comentou sobre o inicio do campeonato de futebol de onze e convidou a 
todos para a próxima rodada. Ressaltou a importância da participação para valorizar o 
esporte e para incentivar os atletas. Parabenizou o Município pelo aniversário de vinte e 
quatro anos comemorado ontem. Comentou que espera que a situação do Município e do 
País possa se reverter porque o que assiste na televisão, talvez possa ser bem pior do que 
esta vendo e essa é sua preocupação porque antes ninguém tinha noção do tamanho que 
poderia chegar esta crise, por isso deseja que não piore mais ainda, pois foi colocado muito 
dinheiro fora no Brasil e isso esta estourando agora. Ressaltou que defende o fato de que 
para mudar certas coisas, e necessário partir do principio, que é a educação e a 
valorização das crianças, para que essas se tornem adultos sérios e comprometidos com o 
Município, o Estado e o País. Desejou uma feliz páscoa a todos nesta semana santa, na 
qual devemos tirar um tempo para refletir sobre esses assuntos. Comentou que é 
importante a presença de todos nas Sessões para todos saberem o que é discutido. Nada 
mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para 
participarem da próxima Sessão Ordinária, dia vinte e oito de março de dois mil e 
dezesseis na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 21 de março de 2016. 
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